

## ABSTRAK

Nurmila. 18382012091. *Analisis Terhadap Pelaksanaan Kegiatan Rukyatulhilar di Observatorium Jokotole Institut Agama Islam Negeri Madura Pamekasan*. Skripsi. Program Studi Hukum Keluarga Islam. Fakultas Syariah. Institut Agama Islam Negeri Madura. Pembimbing: Dr. Ainul Yakin, M.HI

**Kata Kunci:** Pelaksanaan Kegiatan, Rukyatulhilar, Institut Agama Islam Negeri Madura Pamekasan

Pelaksanaan Kegiatan rukyatulhilar di Observatorium Jokotole IAIN Madura Pamekasan tidak bisa dilakukan dengan asal-asalan, untuk meminimalisir terjadinya pelaporan terlihatnya hilal yang tidak dapat di pertanggung jawabkan secara ilmiah. Sulitnya melihat hilal dikarenakan ketika matahari terbenam atau sesaat setelah itu, langit di sebelah barat berwarna kuning kemerah-merahan sehingga cahaya hilal yang putih kekuning-kuningan dengan warna langit yang melatarbelakanginya tidak begitu kontras. Maka bagi mata orang awam yang belum terlatih melakukan rukyat akan menemui kesulitan menemukan hilal.

Dalam penelitian ini mengkaji tentang 2 rumusan masalah yaitu: 1) Bagaimana pelaksanaan kegiatan rukyatulhilar di Observatorium Jokotole Institut Agama Islam Negeri Madura Pamekasan? 2) Apa faktor-faktor yang mempengaruhi pelaksanaan kegiatan rukyatulhilar di Observatorium Jokotole Institut Agama Islam Negeri Madura Pamekasan?. Penelitian ini menggunakan jenis penelitian empiris, pendekatan studi kasus deskriptif kualitatif, dan metode pengumpulan datanya menggunakan wawancara terpimpin, observasi partisipan serta dokumentasi.

Hasil penelitian pelaksanaan kegiatan rukyatulhilar di Observatorium Jokotole IAIN Madura Pamekasan dalam 3 tahun terakhir ini hanya satu kali saja hilal terlihat oleh perukyat di lokasi tersebut. Seringkalinya hilal tidak terlihat di Observatorium Jokotole IAIN Madura Pamekasan ini dikarenakan faktor yang mempengaruhi pelaksanaan kegiatan rukyatulhilar di Observatorium Jokotole IAIN Madura dipicu oleh keadaan cuaca yang tidak stabil, sehingga mengakibatkan pandangan hilal yang tidak jelas.